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ABSTRAK 
 

 IMPLEMENTASI KEBIJAKAN MERDEKA BELAJAR-KAMPUS 

MERDEKA PADA FAKULTAS AGAMA ISLAM: STUDI MULTISITUS DI 

UMSU DAN UISU) 

Nama : Rahmat Rifai Lubis 

NIM : 4002203025 

Tempat/TanggalLahir : Medan, 02 April 1988 

NamaOrangtua : Bolon Lubis 

Program Studi : Pendidikan Islam 

Pembimbing : 1. Prof. Dr. Candra Wijaya, M.Pd 

2. Dr. Siti Halimah, M.Pd 
 

 

Penelitian ini bertujuan untuk menganalisis implementasi kebijakan Merdeka Belajar-

Kampus Merdeka pada fakultas agama Islam Universitas Muhammdiyah Sumatera Utara dan 

Universitas Islam Sumatera Utara dengan fokus penelitian pada empat hal yakni pelaksana, 

sasaran, manajemen, dan keberhasilan implementasi. Jenis penelitian ini ialah field research 

(penelitian lapangan), menggunakan pendekatan kualitatif dengan metode multisitus. Terdapat 

dua sumber data yakni primer yang mencakup pimpinan universitas, fakultas, lembaga atau unit 

terkait, prodi, dosen, mahasiswa, dan Sekunder mencakup lembaga mitra dan kepustakaan. 

Teknik pengumpulan data menggunakan observasi, wawancara dan studi dokumentasi. Hasil 

penelitian menemukan bahwa: (1) Pelaksana kebijakan MBKM di FAI UMSU berada pada unit 

khusus yakni uni MBKM UMSU, yang strukturnya terdiri dari ketua, sekretaris, anggota, dan 

person in charge. Pelaksana tersebut melaksanakan kebijakan berdasarkan kompetensi umum 

yakni manajerial, teknis, sosio kultural, dan kompetensi khusus yakni Al Islam dan 

Kemuhammadiyahan. Sementara pelaksana MBKM di FAI UISU adalah pihak fakultas dan 

prodi masing-masing, yang strukturnya terdiri dari dekan, wakil dekan, ketua dan sekretaris 

prodi, dan staf fakultas. Kompetensi umum yang dimiliki sama dengan situs UMSU, hanya 

saja kompetensi khususnya berbeda yakni Al Islam dan Dakwah Islamiyah. (2) Sasaran 

implementasi kebijakan MBKM di FAI UMSU dan UISU ditentukan berdasarkan kebijakan 

pemerintah dan kebijakan internal perguruan tinggi. Objek sasaran terklasifikasi menjadi dua, 

yakni penerima dan bentuk manfaat. Penerima manfaat di kedua situs yakni seluruh 

mahasiswa FAI yang kuotanya di batasi pemerintah, namun UMSU menerapkan program 

mandiri untuk mengatasi keterbatasan tersebut. Syarat mengikutinya menyesuaikan aturan baku 

pemerintah, sedangkan program mandiri menyesuaikan aturan internal PT. (3) Penyusunan 

rencana dilakukan oleh pihak internal dan eksternal, Fokus perencanaan pada perangkat dan 

strategi yang terintegrasi dengan nilai keislaman. Pembiayaan di UISU sepenuhnya dari 

pemerintah, sementara di UMSU dari pemerintah dan juga perguruan tinggi. 

Pengorganisasian MBKM di FAI UMSU di bawah koordinator wakil rektor III, sedangkan di 

FAI UISU di bawah dekan. Pelaksanaan MBKM di awali dengan sosialisasi, kemudian 

pelaksanaan dan pelaporan. Pengendalian di kedua situs lewat monev dan audit mutu internal, 

oleh LPM. Keberhasilan di kedua situs beragam dan sesuai dengan standar perguruan tinggi 

masing-masing. Meskipun kebanyakan capaian hanya bersifat indikator kinerja tambahan.  

Program kedepan di kedua situs mencakup peningkatan promosi dan sosialisasi, peningkatan 

partisipasi dalam MBKM mandiri, serta pembentukan kerjasama dalam pembiayaan.  Penelitian 

ini berimplikasi pada peningkatan kualitas pendidikan, peningkatan kualitas mahasiswa, evaluasi 

kebijakan pendidikan, pengembangan sumber daya manusia, peningkatan daya saing lulusan, 

menghidupkan kembali tradisi keilmuan Islam 
 

Kata Kunci: Merdeka Belajar-Kampus Merdeka, Kebijakan Pendidikan, Inovasi Pembelajaran 
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ABSTRACT 

 IMPLEMENTATION OF MERDEKA BELAJAR-KAMPUS MERDEKA 

POLICY AT THE FACULTY OF ISLAMIC RELIGION (MULTISITE 

STUDY AT UMSU AND UISU) 

Name : Rahmat Rifai Lubis 

Student ID Number : 4002203025 

Place and Date of Birth : Medan, 02 April 1988 

Father's name : Bolon Lubis 

Study program : Pendidikan Islam 

Advisor : 1. Prof. Dr. Candra Wijaya, M.Pd 

2. Dr. Siti Halimah, M.Pd 

 

This study aims to analyze the implementation of the Merdeka Belajar-Kampus Merdeka 

policy at the Islamic religion faculty of North Sumatra Muhammdiyah University and North 

Sumatra Islamic University with a research focus on four things, namely implementers, targets, 

management, and implementation success. This type of research is field research (field research), 

using a qualitative approach with a multicluster method. There are two data sources, namely 

primary which includes university leaders, faculties, related institutions or units, study programs, 

lecturers, students, and secondary includes partner institutions and literature. Data collection 

techniques used observation, interviews and documentation studies. The results of the study found 

that: (1) MBKM policy implementers at the Faculty of Islamic Religion UMSU are in a special 

unit, namely the UMSU MBKM unit, whose structure consists of the chairman, secretary, 

members, and person in charge. The executor implements the policy based on general 

competencies, namely managerial, technical, socio-cultural, and special competencies, namely Al 

Islam and Kemuhammadiyahan. While the implementers of MBKM at the Faculty of Islamic 

Religion UISU are the faculty and study programs respectively, whose structure consists of deans, 

vice deans, heads and secretaries of study programs, and faculty staff. The general competencies 

are the same as the UMSU site, except that the specific competencies are different, namely Al 

Islam and Da'wah Islamiyah. (2) The targets of MBKM policy implementation at the Faculty of 

Islamic Studies UMSU and UISU are determined based on government policies and internal 

university policies. The target object is classified into two, namely the recipient and the form of 

benefit. The beneficiaries at both sites are all students of the Faculty of Islam whose quota is 

limited by the government, but UMSU implements an independent program to overcome these 

limitations. The conditions for following it adjust the standard government regulations, while the 

independent program adjusts the internal rules of the Higher Education. (3) The preparation of 

plans is carried out by internal and external parties, focusing on planning tools and strategies that 

are integrated with Islamic values. Financing at UISU is entirely from the government, while at 

UMSU from the government and universities. The organization of MBKM at the Faculty of 

Islamic Religion UMSU is under the coordinator of the vice chancellor III, while at FAI UISU it 

is under the dean. The implementation of MBKM begins with socialization, then implementation 

and reporting. Control at both sites is through monitoring and evaluation and internal quality 

audits, by the Quality Assurance Agency. Successes at both sites are diverse and in accordance 

with the standards of their respective universities. Although most achievements are only 

additional performance indicators.  Future programs at both sites include increased promotion and 

socialization, increased participation in independent MBKM, and the formation of cooperation in 

financing.  This research has implications for improving the quality of education, improving the 

quality of students, evaluating educational policies, developing human resources, increasing the 

competitiveness of graduates, reviving the Islamic scientific tradition. 
 

Keywords: Merdeka Belajar-Kampus Merdeka, Education Policy, Learning Innovation 
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 التّجريد
دراسة الحالة في جامعة   :تنفيذ نظام الحرية التعلمية و الجامعة الحرية في الكلية الإسلامية 

 محمدية سومطرة الشمالية والجامعة الإسلامية سومطرة الشمالية

 رحمة رفاعي لوبيس : الاسم

 4002203025 : رقم القيد

م1988إبريل  02ميدان،  : مكان وتاريخ الميلاد  

 بولون لوبيس : اسم الوالد

 التربية الإسلامية : القسم

 1. الاستاذ الدكتور جندرا ويجايا، الماجستير : المشرف

. الدكتور سيتي حليمة، الماجستير2  

 

يهدف هذا البحث إلى تحليل تنفيذ سياسة الحرم الجامعي للتعلم المستقل الحر في كلية الشريعة الإسلامية بجامعة المحمدية شمال سومطرة 
والجامعة الإسلامية شمال سومطرة مع تركيز البحث على أربعة أشياء وهي التنفيذ والأهداف والإدارة والتنفيذ. نجاح. هذا النوع من 

اًا ووعياا أسسالي  متعددة المواعع. هنا  مددرا  للبياات،  الأول الذ  يشمل عادة الجامعا، البحث هو بح ث ميداي،  يستددم منه
والكليا، والمؤسسا، أو الوحدا، ذا، الدلة والبرامج الدراسية والمحاضرين والطلاب  والثاوو  الذ  يشمل المؤسسا، والمكتبا، 

( يتم تنفيذ 1ات، الملاحظة والمقابلا، ودراسا، التوثيق. توصلت وتائج البحث إلى ما يلي: )الشريكة. تستددم تقنيا، جمع البيا
  الذ  يتكو  UMSUفي  MBKMفي وحدة خاصة  وهي اتحاد  UMSUفي الكلية الإسلامية بجامعة  MBKMسياسة 

هيكله من رئيس وأمين سر وأعضاء وشدص مسؤول. يقوم هؤلاء المنفذو  بتنفيذ سياسا، تعتمد على الكفاءا، العامة  وهي 
 MBKMالكفاءا، الإدارية والفنية والاجتماعية والثقافية والكفاءا، الخاصة  وهي الإسلام والمحمدية. وفي الوعت وفسه  فإ  منفذ  

هم الكليا، وبرامج الدراسة المعنية  والتي يتكو  هيكلها من العميد واتئ  العميد ورئيس  UISUسلامي بجامعة في كلية الدين الإ
  فقط تختلف UMSUوأمين براتمج الدراسة وأعضاء هيئة التدريس. الاختداصا، العامة هي وفسها الموجودة في موعع 

في الكليا، الدينية  MBKM( يتم تحديد أهداف تنفيذ سياسة 2الاختداصا، المحددة  وهي الإسلام والدعوة الإسلامية. )
بناءا على سياسة الحكومة وسياسا، التعليم العالي الداخلية. وينقسم الشيء المستهدف إلى  UISUو UMSUالإسلامية بجامعة 

الإسلامية الذين تحدد الحكومة عسمين  وهما المتلقي وشكل المنفعة. المستفيدو  في كلا الموععين هم جميع طلاب الكليا، الدينية 
حدتهم  لكن جامعة ولاية أوهايو تنفذ براتمجاا مستقلاا للتغل  على هذه القيود. يتم تعديل متطلبا، المشاركة وفقاا للوائح الحكومية 

خلية وخارجية  مع ( إعداد الخطط يتم من خلال جها، دا3القياسية  بينما تتكيف البرامج المستقلة مع اللوائح الداخلية للًامعة. )
بالكامل من الحكومة  بينما  UISUالتركيز في التدطيط على الأدوا، والاستراتيًيا، المتكامله مع القيم الإسلامية. يأتي التمويل في 

تحت إشراف اتئ   UMSUفي كلية الدين الإسلامي بجامعة  MBKMيأتي من الحكومة والجامعا،. يقع تنظيم  UMSUفي 
بالتنشئة  MBKMيكو  تحت إشراف العميد. يبدأ تنفيذ  UISUبينما في كلية الدين الإسلامي بجامعة  المستشار الثالث 

من عبل الاجتماعية  ثم التنفيذ وإعداد التقارير. تتم المراعبة في كلا الموععين من خلال المراعبة والتقييم وعمليا، تدعيق الجودة الداخلية 
في كلا الموععين ويتوافق مع معايير كل كلية. على الرغم من أ  معظم الإنجازا، ليست سوى وكالا، ضما  الجودة. ويختلف النًاح 

المستقلة   MBKMمؤشرا، أداء إضافية. وتشمل البرامج المستقبلية في كلا الموععين زيادة الترويج والتوعية  وزيادة المشاركة في 
اوعكاسا، على تحسين جودة التعليم  وتحسين جودة الطلاب  وتقييم بالإضافة إلى إعامة تعاو  في مجال التمويل. ولهذا البحث 

 السياسا، التعليمية  وتنمية الموارد البشرية  وزيادة القدرة التنافسية للدريجين  وإحياء التقاليد العلمية الإسلامية.

 التعلم التعلم المستقل الحرم الجامعي المستقل  سياسة التعليم  الابتكار في: الكلمات المفتاحية
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